

José A. Fernández Alonso

1934-1993

El día 7 de octubre de 1993 fallecía en Barcelona el que fue durante 28 años Gerente del Instituto de Ciencias del Mar de Barcelona (ICM). José Antonio Fernández nació el 17 de febrero de 1934 en Ulibarri (Álava) y desde muy joven se trasladó a Madrid, donde realizó sus estudios, ingresando en el Consejo Superior de Investigaciones Cienctíficas (CSIC) en 1950. Desde 1950 a 1965 trabajó en el Instituto Nacional de Electrónica de Madrid, trasladándose a Barcelona en 1965 como Gerente del ICM, en aquel entonces denominado Instituto de Investigaciones Pesqueras. Desde sus inicios como Gerente del Centro desarrolló una activa y eficaz labor administrativa, impulsando el anfianzamiento y la expansión tanto del ICM como de los demás Centros de Investigaciones Marinas del CSIC. Esta eficacia se vió plasmada tanto en la construcción de nuevos edificios para los Centros, como en los tres grandes buques de investigación oceanográfica española: Cornide de Saavedra, García del Cid y recientemente el BIO Hespérides.

Su preocupación por agilizar todos los trámites administrativos, su apoyo decidido en la gestión de numerosos proyectos de investigación y su inagotable energía por hacer el trabajo más cómodo a los científicos, le hicieron ser un compañero apreciado por todos. Muchos de los logros de la ciencia desarrollada en el ICM y en otros Centros de Oceanografía del CSIC, tienen, sin lugar a dudas, el sello de José Antonio Fernández, con quien la oceanografía de este país siempre tendrá una deuda difícil de pagar.

Enrique Macpherson Director del ICM